



1838 -
1842

Un parcours académique éclectique

Louis Appia poursuit ses études secondaires à Francfort et à Genève. En 1838, il s'inscrit à l'Université de Bonn pour étudier l'histoire de la philosophie et les bases de la médecine.

En 1839, il opte pour Heidelberg, la doyenne des universités d'Allemagne, où enseignent alors certains des médecins les plus célèbres de leur époque.

L'étudiant en médecine a ainsi la chance de suivre les cours de physiologie donnés par Léopold Gmelin, de pathologie par Friedrich Puchelt, d'anatomie par Friedrich Tiedemann, de gynécologie par Franz Naegele et d'ophtalmologie par Maximilian Joseph von Chelius.

Un premier doctorat en médecine

En 1842, il passe le grand oral. Il est interrogé sur la circulation du sang, la pathologie de l'urètre, la fièvre puerpérale et le traitement des complications qui peuvent survenir lors d'un accouchement.

La Faculté lui décerne le doctorat en médecine, mentions chirurgie et accouchement, avec la mention prestigieuse *Summa cum laude*.

La même année, sa thèse de doctorat *De structuris oesophagi* est publiée : vingt-six pages en latin sont illustrées par deux figures anatomiques.



Bien des années plus tard, en 1877, il obtiendra un doctorat en médecine de la Faculté de Paris.

NOS. DECANUS. SENIOR. CETERIQUE. PROFESSORES
~~ORDINATIS. MEDICORUM~~
IN. LITERARUM. UNIVERSITATE. RUPERTO-CAROLA
IN. VIRUM. DOCTISSIMUM. ET. CLARISSIMUM
LUDOVICUM. PAULUM. APPIA
FRANCOFURTENSEM
EXAMINE RIGOROSO. SUMMA. CUM. LAUDE. SUPERATO
JURA. ET. PRIVILEGIA
DOCTORIS. MEDICINÆ. CHIRURGICÆ. ET. ARTIS. OBSTETRICÆ

Diplôme décerné par l'Université Ruprecht Karl de Heidelberg, 23 mars 1842

Ludovicus Appia natus sum Hanoviam
a. d. 11 Id. Octobr. anno millesimo octin-
gentesimo decimo octavo. Pater venerandus
Paulus Appia pastor ecclesiae Gallicae
O mater dilectissima Carolina e gente
de Velau in biennem ex urbe patria

Louis Appia a dû rédiger son Curriculum Vitae en latin